

REVISTA CAFETERA DE COLOMBIA

N° 206

SEPTIEMBRE-DICIEMBRE DE 1996

TARIFA POSTAL N° 643



REVISTA CAFETERA DE COLOMBIA

VOLUMEN 45

SEPTIEMBRE-DICIEMBRE DE 1996

206

Órgano de la Federación Nacional
de Cafeteros de Colombia

Consejo Editorial

HERNAN URIBE ARANGO
EMILIO ECHEVERRI MEJIA
HERNANDO GALINDO MAYNE

Gerente General

Dirección

EL GERENTE GENERAL DE LA FEDERACION
NACIONAL DE CAFETEROS

Redacción

JOSE CHALARCA
Asesoría de Publicaciones

Licencia del Ministerio de Gobierno
Resolución No. 00497 del 17 de abril de 1972
Tarifa postal reducida No. 643

Preprensa e Impresión
La Imprenta Editores Ltda.

REVISTA CAFETERA DE COLOMBIA

200

SEPTIEMBRE-DICIEMBRE DE 1966

VOLUMEN 42

Órgano de la Federación Nacional
de Cafeteros de Colombia

Consejo Editorial

HERNAN URIBE ARANGO
EMILIO ECHEVERRI MELLA
HERNANDO GALINDO MAYNE

Dirección

EL GERENTE GENERAL DE LA FEDERACION
NACIONAL DE CAFETEROS

Redacción

JOSE CHALARCA
Asesora de Publicaciones

Licencia del Ministerio de Gobierno
Resolución No. 00497 del 17 de abril de 1972
Tarifa postal reducida No. 613

Imprenta e Impresión
La Imprenta Editores Ltda.

FEDERACIÓN NACIONAL DE CAFETEROS DE COLOMBIA

COMITE NACIONAL DE CAFETEROS

Señor Ministro de Relaciones Exteriores
Señor Ministro de Hacienda y Crédito Público
Señor Ministro de Agricultura
Señor Ministro de Comercio Exterior
Señor Director de Departamento de Planeación Nacional
Señor Presidente Caja de Crédito Agrario, Industrial y Minero

Principales

Dr. Luis Ignacio Múnera Cambas
Dr. Mario Gómez Estrada
Dr. Alfonso Palacio Rudas
Dr. Rodrigo Múnera Zuloaga
Dr. Diego Arango Mora
Dr. Jesús Antonio Botero Gartner
Dr. Ernesto Sayer Martínez
Dr. Luis Ardila Casamitjana

Suplentes

Dr. Octavio Arizmendi Posada
Dr. Luis Gonzalo Giraldo Marín
Dr. Yezid Castaño González
Dr. Alonso Durán Rivera
Dr. Rodrigo Velásquez Betancourt
Dr. Ramón Campo González
Dr. Floresmiro Azuero Ramírez
Dr. Edgar Dávila Muñoz

Gerente General

Jorge Cárdenas Gutiérrez

Subgerente General

Hernán Uribe Arango

Gerente Administrativo

Emilio Echeverri Mejía

Gerente Comercial

John Naranjo Dousdebés

Gerente Financiero

Pedro Niño Rodríguez

Gerente Técnico

Antonio Herrón Ortiz

Secretario General

Hernando Galindo Mayne

FEDERACIÓN NACIONAL
DE CAFETEROS DE COLOMBIA

COMITÉ NACIONAL DE CAFETEROS

Señor Presidente Caja de Crédito Agrario, Industrial y Minero
Señor Director de Departamento de Planeación Nacional
Señor Ministro de Comercio Exterior
Señor Ministro de Agricultura
Señor Ministro de Hacienda y Crédito Público
Señor Ministro de Relaciones Exteriores

Principales	Suplentes
Dr. Luis Ignacio Múnera Cambas	Dr. Octavio Arizmendi Posada
Dr. Mario Gómez Baranda	Dr. Luis González Guzmán Marín
Dr. Alfonso Palacio Ruda	Dr. Yezid Castaño González
Dr. Rodrigo Múnera Zuloaga	Dr. Alonso Durán Rivera
Dr. Diego Arango Mora	Dr. Rodrigo Veisques Betancourt
Dr. Jesús Antonio Botero Gattar	Dr. Ramón Campo González
Dr. Ernesto Sáyer Martínez	Dr. Florentino Azuero Ramírez
Dr. Luis Arilla Casarín	Dr. Edgar Dávila Muñoz

Gerente General
Jorge Cárdenas Gutiérrez

Subgerente General
Hernán Uribe Arango

Gerente Administrativo
Emilio Echeverri Mejía

Gerente Comercial
John Naranjo Douillard

Gerente Financiero
Pedro Niño Rodríguez

Gerente Técnico
Antonio Herón Ortiz

Secretario General
Hernando Galindo Mayra

EDITORIAL

Contenido

EDITORIAL

La Caficultura ha llegado a un punto crítico <i>Jorge Cárdenas Gutierréz</i>	7
LV Congreso Nacional de Cafeteros	13
Saludo <i>Mario Gómez Estrada</i>	15
La revaluación, tema prioritario <i>Carlos Alberto Gómez Buendía</i>	20
El Gobierno si se preocupa por la situación de la caficultura <i>Ernesto Samper Pizano</i>	22
Acuerdos del LV Congreso Nacional de Cafeteros	29
Recomendaciones del LV Congreso Nacional de Cafeteros	68
Proposiciones del LV Congreso Nacional de Cafeteros	82
No existe enfrentamiento entre el Gobierno y el Gremio Cafetero <i>José Antonio Ocampo Gaviria</i>	99
Clausura del LV congreso <i>Carlos Alberto Gómez Buendía</i>	114
Legislación Cafetera	116

Contenido

EDITORIAL

7	La Caficultura ha llegado a un punto crítico Jorge Cárdenas Gutiérrez
13	IV Congreso Nacional de Cafeteros Saludo Mario Gómez Estrada
20	La reevaluación, tema prioritario Carlos Alberto Gómez Baranda
22	El Gobierno se preocupa por la situación de la caficultura Ernesto Zapater Pizarro
29	Acuerdos del IV Congreso Nacional de Cafeteros
62	Recomendaciones del IV Congreso Nacional de Cafeteros
82	Proposiciones del IV Congreso Nacional de Cafeteros
99	No existe calentamiento entre el Gobierno y el Comercio Cafetero José Antonio Orango Gaviria
114	Clasura del IV congreso Carlos Alberto Gómez Baranda
116	Legislación Cafetera

EDITORIAL

La Caficultura ha llegado a un punto Crítico

Por Jorge Cárdenas Gutiérrez

Rompiendo la tradición de que el Gerente de la Federación habla al día siguiente de la instalación del Congreso Cafetero y presenta un informe, he decidido por la importancia del acto y por el momento que vive la industria, entregar al Presidente de la República un breve avance del sentir de la caficultura.

Los cafeteros de Colombia, sentimos orgullo y complacencia de que el país haya encontrado, un aporte tan importante para su desarrollo, en los nuevos descubrimientos de petróleo.

A nadie puede molestar, a nadie puede perjudicar que el país se enriquezca y asegure su progreso y que con base en ese gran patrimonio pueda acelerar su proceso de desarrollo. Todos estamos complacidos con ese evento y lo vemos de manera muy positiva para el país. Desafortunadamente cuando se habló del tema de la apertura y de la bonanza petrolera, los cafeteros no sentimos preocupación, sentimos tranquilidad y no anticipamos los problemas que se podrían presentar para la industria cafetera. No la anticipamos porque la caficultura tenía una larga tradición de manejo de los ciclos de bonanza. El país supo armonizar ciclos importantes y momentos definitivos en su vida, gracias a la presencia de mayores recursos, fruto de las circunstancias en la producción mundial. El país supo en sus momentos armonizar y canalizar esos recursos y hacer con ellos un desarrollo.

Los cafeteros supieron gradualizar la llegada de los recursos y concertar su manejo

de gastos y el país a su vez, acomodó sus políticas económicas a la presencia de esos mayores recursos.

Vivimos así las bonanzas de los años 53, 75 y 86, para no mencionar sino esos pocos episodios en la vida nacional.

Cuando a los cafeteros se les habló de bonanza petrolera se imaginaron que el manejo de esa conyuntura se llevaría a cabo dentro de los mismos patrones de manejo que se había dado a la situación en los años anteriores; además, que el país se había preparado, que estaba más maduro, que disponía de mejores cuadros administrativos para manejar la bonanza petrolera. Desafortunadamente el balance de estos años va siendo desfavorable a la industria cafetera, y lo que no pasó en los años anteriores ha venido a pasar ante esta nueva realidad del mayor ingreso por concepto del petróleo, la minería, la inversión de capitales, es decir, los nuevos desarrollos que tiene el país.

Cuando en 1975 se le sugirió al país que liberara la tasa de cambio, lo hizo por espacio de 5 años, porque era una bonanza demasiado grande, demasiado importante, y lo fue, de verdad. Porque un país que exportaba 500 millones de dolares en café, pasó a exportar cerca de dos mil millones de dólares.

Sin embargo, el país no cayó, ni su gobierno cayó, en la trampa de liberar la tasa de cambio, porque sabía que tarde o temprano el país tenía que continuar a su ritmo y la industria cafetera defenderse en unos escenarios diferentes de precios internacionales y de mayor competencia. Hoy no entendemos los productores de café, por qué de la noche a la mañana este proceso de la tasa de cambio va girando de manera tan desfavorable para el interés cafetero, por qué no ha sido posible armonizar las políticas internas en materia de política fiscal, de política monetaria con la preservación de sectores tan importantes como el sector cafetero.

De verdad que hemos llegado a un punto de gran preocupación. En el mundo exterior vivimos una situación diferente, vivimos un mercado de café muy diferente al que vivimos en los años del Acuerdo Internacional del Café.

Hoy tenemos claro que las realidades del mercado internacional del café son muy diferentes a las de entonces, que pasamos a vivir en un mercado de competencia y que el mercado de competencia no permitirá que los precios del café avancen más allá de unos determinados niveles y que el ingreso de los países productores de café

depende fundamentalmente de tres grandes variables : del volumen exportado, del precio internacional, y de la tasa de cambio.

Colombia no puede esperar mucho en materia de precio internacional, a los precios a que ha llegado el mercado habrá capacidad de producir café en muchos países y va a haber una competencia y disponibilidad de café.

No vamos a poder exportar más café porque ni lo permite el tamaño del mercado, ni lo permiten nuestras cosechas internas.

Luego, para nosotros el problema de la tasa de cambio es una variable fundamental, importante y definitiva para saber cuál va a ser el verdadero ingreso de los cafeteros en Colombia.

Al Fondo Nacional del Café le ha costado a lo largo de muchos años consolidar esta política cafetera, saber corregir en los momentos de exceso de producción, de fuertes caídas en el precio internacional o de momentos de bonanza en la producción cafetera. Para el Fondo Nacional de Café no está previsto, ni fue parte de su diseño, tener que corregir los problemas de la tasa de cambio y el problema macroeconómico.

El Fondo Nacional del Café ha hecho bastante por soportar y mantener esta caficultura a salvo de las grandes fluctuaciones; ha logrado aminorar las pérdidas y estabilizar gradualmente el ingreso cafetero, para que el país, de la noche a la mañana, no recibiera un impacto muy grande en materia de precios internacionales traducido al precio interno. Al Fondo Nacional del Café se le ha puesto una prueba difícil y es compensar con sus propios recursos lo que la tasa de cambio no da.

Colombia posee una caficultura que tiene sus costos y esos costos se van moviendo de acuerdo con lo que es la inflación interna, porque todos los insumos de la caficultura son locales, son mano de obra. Luego nosotros tenemos necesariamente un crecimiento de costos en función de lo que va sucediendo con la inflación interna.

Y si ese proceso de mayores costos no se acompaña con mayor precio internacional porque no hay espacio para esto y si adicionalmente no se acompaña con una política cambiaria interna la industria cafetera colombiana está perdida porque nadie va a ser capaz, no hay instrumento, no hay Fondo que pueda corregir una situación de esta naturaleza. Sería demasiado arriesgado colocar al Fondo Nacional del Café con el

compromiso y la obligación de hacer la corrección de la tasa de cambio y la política cambiaria del país.

Este año lo hemos hecho, y hemos hecho un esfuerzo enorme. Mientras los precios internacionales no se movilizaron y mientras la tasa de cambio no contribuyó para nada al mejoramiento del ingreso cafetero, el Fondo Nacional del Café con su patrimonio y con sus recursos permitió, en concertación entre el gobierno y el Gremio, una revisión importante del precio interno. Eso le ha costado al Fondo Nacional del Café gran parte de su patrimonio, el fondo terminará al 31 de diciembre con un alto endeudamiento y con un déficit de operación y lo peor es que lo que se ve para adelante, es igualmente delicado y grave. El sector cafetero se va rezagando en materia de tasa de cambio y no hay cómo defenderle y conservarle su ingreso.

El sector cafetero ha perdido cerca de un 30 % en el ingreso por el simple proceso de apreciación de la moneda y de eso no se sale fácil. De ahí que estemos en un dilema enormemente difícil. El país sabe que tiene hacia adelante un porvenir claro en materia de ingresos petroleros que se confirma luego del hallazgo de importantes yacimientos. Esta bonanza que viene del petróleo significa tres o cuatro bonanzas cafeteras.

Si el manejo de esta coyuntura petrolera no se consigue poner en orden y no se logra armonizar para salvar a otros sectores como el café, se verán definitivamente perdidos en los próximos años. El cafetero perderá gradualmente ingresos y seguirá perdiendo participación en la vida nacional. El café como todo seguirá debilitándose en el producto interno del país.

Con el empobrecimiento de la zona cafetera vamos a vivir una época compleja y difícil. Ya se ve el desempleo, por muchos frentes y en muchas áreas se observa desilusión, desinterés y frustración. Creo señor presidente que eso es grave para la economía cafetera. La industria ha llegado a un momento de replanteamiento total. El Fondo Nacional que manejamos, la Federación Nacional que ha acompañado a todo este proceso, hasta ahora, está en absoluta incapacidad de seguir acompañando en los próximos años, el manejo de la política cafetera. La industria cafetera actual no cabe dentro de los nuevos marcos económicos del país. Eso es una realidad.

Nosotros sabemos que debemos hacer un serio ajuste de todos nuestros servicios, de nuestros compromisos, porque hoy la mayor parte del precio externo está dedicado a pagarle al productor. Estamos operando con una grave pérdida entre el precio

internacional y el precio al productor. Los gastos de comercialización, transporte del producto y los servicios que se dan a los caficultores, los hemos podido mantener por varios años, lo pudimos hacer en 1996, pero ya hoy no lo podemos seguir haciendo.

La industria del café, todos sus servicios y todo lo que ella se dio a sí misma, se tiene que replantear. No es posible seguir financiando esta industria cuando el precio al productor se ha colocado en más de un dólar por el problema del encarecimiento interno de la propia tasa de cambio ¿ vamos a vender café a US\$1.20 o a US\$1.30 cuándo el sólo transporte de la finca a los centros de distribución y consumo cuesta cerca de 25 centavos de dólar?.

1997 nace con un déficit. Sostener el precio interno ya es un factor de pérdida para el Fondo Nacional del Café y significa una especie de transferencia para el sostenimiento del precio interno. Es pérdida, pero además, quiere decir que el Fondo Nacional del Café no va a recibir recursos ni contribuciones y que toda esta operación y esta cantidad de servicios, que hasta hoy han sido financiados por el Fondo Nacional del Café, se quedan sin soportes, sin recursos que lo respalden. De ahí señor Presidente que es lo que más angustia a los cafeteros; saber que estamos en una situación que no termina pronto, que es un problema para largo plazo. Que esta caficultura, como nos acostumbramos a verla, con sus servicios y con toda la capacidad que le dio el Fondo en el pasado, no está en condiciones de seguir operando hacia el futuro. Eso no es alarmismo, el solo hecho que se le diga a uno que para sostener el precio al productor, para poder atender mínimamente algunos servicios hay que recurrir a liquidar el patrimonio del Fondo, ya es un factor de enorme preocupación.

Creo que este gremio que ha prestado tantos servicios a la zona cafetera y al país, no se puede ver abocado a una situación de crisis de estas proporciones. Eso es una realidad, los cafeteros están listos a hacer unos sacrificios, a suspender servicios, a reformar la estructura de su caficultura, a hacer el esfuerzo que toque en relación con los cambios de la producción, a mejorar la productividad. Para eso se están haciendo grandes estudios, están en desarrollo grandes programas. Alguien tiene que venir a reemplazar lo que la industria se dio a sí misma. No se puede acabar la investigación, no se puede acabar la extensión, no se puede acabar el mínimo de tareas para el desarrollo de la zona.

Creo señor Presidente que hemos llegado aquí porque tenemos un mercado externo que es así, que no podemos cambiar. Muchos países se han logrado acomodar a esa realidad de mercado externo, y nosotros también lo tenemos que hacer, pero

desafortunadamente tenemos una particularidad que no tienen los otros, y es que no sabemos cuál es nuestra posición hacia el futuro en el comportamiento cambiario. Esto es algo definitivo, si dejamos atrás año tras año, unos balances de una tasa de cambio que no se movió, que fue asumida directamente por el gremio, que no hizo otra cosa que deteriorar el ingreso y la capacidad de la industria, pues muy pronto vamos a estar en una situación en la que no podremos mantener las garantías que se le han dado a la industria y los servicios que se le han prestado.

Lo más grave aquí es poder asegurar una compra de las cosechas, lo más importante es tener un precio que le de al cafetero confianza. Todo esto se puede hacer si hay un mínimo de condiciones dentro de las cuales, el Fondo Nacional del Café se pueda desenvolver. El Fondo no puede seguir aventurándose a manejar unas variables que no maneja y a atender unos problemas que no están bajo su resorte y que definitivamente lo deterioran año tras año.

De modo Señor Presidente que aunque estos son temas que vamos a tratar de manera extensa en el Congreso, quería dejar a su consideración y a la de los ministros el cuadro por el cual atraviesa la industria cafetera y anticiparle el panorama preocupante y delicado que nos espera a los caficultores.

Sabemos que tenemos que hacer un aporte importante en la corrección de esa situación pero otro fundamental es el que se haga en el manejo de la economía nacional.

Creo que este gremio que ha prestado tantos servicios a la zona cafetera y al país, no se puede ver afectado a una situación de crisis de carácter propiamente de la zona cafetera, los caficultores están acostumbrados a hacer un negocio y a ser atendidos por el gremio, pero ahora se ven afectados por una situación que no es de la zona cafetera, sino que es de la economía nacional, y eso es algo que no se puede manejar solo con los recursos de la zona cafetera, sino que se necesita un aporte importante de la economía nacional.

Creo que el problema más importante que tenemos es el de la capacidad de la industria para atender a la demanda de la zona cafetera, y eso es algo que se puede manejar con los recursos de la zona cafetera, pero que se necesita un aporte importante de la economía nacional.

MIEMBROS COMITES DEPARTAMENTALES

1995 - 1998

ANTIOQUÍA

Principales

Juan Francisco Zuárez
Carlos Adolfo Arango Ossa
Iván Arango Arcila
Dario Vélez Zapata
Diego de Jesús Márquez Vélez
Hernando A. Uribe Aramburo

Héctor Julio García Salamáncá
Josué López Garavito
Alvaro Vásquez Caballero
Ricardo Blanco Cárdenas
Vicente de Paul Carvajal Ramírez
Rafael Buitrago Páez

Javier Londoño Estrada
Octavio Jaramillo Arango
Bernando Henao Jaramillo
Fernando Duque Villegas
Jorge Manrique Londoño
Jairo Ramírez Zuluaga

Cenón Julio Medina Caicedo
Carlos A. Martínez Martínez
Nelson Solís Carabalí
Gerardo Guido Trujillo Sarria
José O. Sotelo Cerón
Jairo Edil Díaz Campo

Félix Romero Cantillo
Leoncio Torres Peralta

Ernesto Sayer Martínez
Ulpiano Rojas García
Juan Antonio Castilla
Javier Bohórquez Bohórquez
Jacinto Ariosto Aguillon G.
Raúl Valbuena Ferla

Jorge Eliecer Pianeta Sarabia
Pedro José Vargas Lozano
Candelario Rincón Gaona
Luis Fernández Múrgas

Fabio Medina Vargas
Cristobal Sánchez
Liberio Jiménez Jiménez
Danilo Carvallo Ome
José Farith Gómez Rubiano
Luis Enrique Arias

Suplentes

Rafael Arturo Gómez Arango
Jorge Iván Cañas Santamaria
Francisco de P. Toro Giraldo
Dario Múnera Wolkman
Gerardo Mejía Ospina
Julio César Gutiérrez Arango

Jesús Antonio Medina Bernal
Héctor Julio Garzón Ruiz
Evangelista Hurtado Fajardo
Rito Alejo Sánchez Guerrero
Simón Cortés González
Martín Ortiz Casas

Luis Gonzaga Cadavid Yepes
José Otaín Restrepo Pérez
Eugenio Vélez Uribe
Juvenal Restrepo Hoyos
Jorge Iván Guerra Cano
Eliseo Franco López

Alberto Trochez Arboleda
Carlos Hobrecker
Carlos A. Pito Dagua
Jaime Díaz Noscue
Lorenzo Moncayo Navia
Olivio Antonio Sevilla

Casimiro Torres Murgas
Campo Elias Ospino Campo

Ismael Enrique Peña
Flor Matilde Sacristán
Alejandro Hernández Acero
Leonel Fierro Avila
Sebastián Mora
Joaquín Camargo Herrera

Gonzalo Mendiola Acosta
José Eulises Mendieta López
Jaime José Mattos Oñate
Petronila Ramírez Montero

Laurencio Castro
Luis Enrique Parra
Jaime Rojas Escarpeta
José Eustacio Salas Trujillo
Gregorio Rodríguez Córdoba
Hernando Leyva Clavijo

BOYACÁ

CALDAS

CAUCA

CESAR

CUNDINAMARCA

GUAJIRA

HUILA

MAGDALENA

Ramón Campo González
Gustavo A. Rojas V.
Camilo González Castro
Hector Patiño Ospina
Luis F. Martínez P.
Luis R. Sandoval Ayala

Julio Illige Aaron
José de J Guerra
Orlando Hortúa R.
José Eulises Perea
Julián Jiménez N.
Susana Angarita P.

NARIÑO

Simon Bolivar Tulcán
José Rafael Benavides
Efraín Lasso Cerón
Aura Teresa Pérez de Betancourth
Hernando Ramos Benavides
Hernán Rojas Mena

Melquisedec Córdoba
Alirio Uldarico Gaviria G
Jaime Alfredo Delgado
Jorge Heriberto Bacca
Floriberto Betancourth
Carlos Meneses

NORTE DE SANTANDER

Alfredo Yañez Carvajal
Armando Amaya Alvarez
Luis José Hernández Castellanos
Marina Contreras de Rojas
Leonidas Parada
Carlos Villamizar Sánchez

Mario López
Heriberto Coronel
Humberto Ayala B.
Justo Pastor Acevedo
Simeón Velásquez Molina
Jorge Araque Becerra

QUINDÍO

Carlos Alberto Gómez B
José del Carmen Prieto V
Jorge Jairo Gartner G.
Fernando Gallego Jaramillo
Jairo Grisales Ospina
Gabriel Luis Vargas G.

Nora Piedrahita Zapata
Juan Carlos Duque
Gustavo Alberto Castaño
Gustavo Pulgarín Arias
Iván Duque Segura
Juan de Dios Gallego A.

RISARALDA

Jesús Antonio Botero Gartner
Jaime Posada Mejía
Manuel Cano Batancourt
Julio Ernesto Marulanda Buitrago
Alba Lucía Muñoz Zuluaga
Hugo Tobón Duque

Enrique Angel Mejía
Anibal Ríos Ramírez
Alberto Valencia Gartner
José Jesús Benjumea Echeverry
William Sánchez Rendón
Jesús María Quiceno Cano

SANTANDER

Ramiro Alvarez González
Roberto Forero Fernández
Jorge Julián Santos Orduña
Luis Ardila Casamitjana
Olegario Cárdenas Guarín
Gustavo Parra Durán

Juan Mauricio Gómez Gómez
Gabriel de J. Silva Giratá
Eutimio Soto Niño
Tito Julio Cuadrado Tovar
Orlando Rueda Rangel
Hector Fdo. Torres Gómez

TOLIMA

Jairo Francisco Barragán Fonseca
Maclovio Alvira Jácome
Humberto Tafur
Luis Javier Trujillo Buitrago
José Jesús Betancourt Hernández
Epiménio Hernando Lozano

José Silvio Betancur Cardona
Alberto González Ospina
Luis Angel Oviedo Aguilar
Jose Antonio Rodríguez Flórez
Victor Manuel Rodríguez Osorio
José Angel Portela

VALLE

Danilo Cabal Cano
Carlos Roberto Ramírez Montoya
Fernando Zapata Valencia
*Alonso Barragán Arango
Alonso Durán Rivera
Tulio Ospina Porras

Rodrigo Tenorio Garcés
Ramón Alberto Tabares Lemos
Camilo Restrepo Osorio
Jorge Arley Sánchez Gil
Jorge Tobón Rivera
*Jaime Ignacio Botero de los Ríos